

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 47 (1950)
Heft: 10

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.09.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



† Louis Henry-Bastian

Voyez cette figure où la souffrance et l'inquiétude ont mis leur sceau. C'est ainsi que les siens et ses amis ont dernièrement interrogé ce visage de *Louis Henry-Bastian*.

Apiculteur fervent et avisé, il était tout entier consacré à sa tâche, devenue son gagne-pain. Sans métier autre que celui d'apiculteur, il fut de bonne heure gagné par l'activité des abeilles et leur travail. Travailleur lui-même, il aimait ces insectes qui étaient pour lui un exemple et un enseignement.

Les nécessités de son rucher, sa prospérité et peut-être aussi sa nature furent-elles la cause de ses pérégrinations dans diverses régions ? Né à Pully en 1883, Henry s'est établi successivement à Vullierens, à Montricher, à Bussigny (Morges), puis de nouveau, il revient à son village natal. Il a cultivé jusqu'à 250 colonies. Il liait des relations avec ses collègues, partout où son besoin de changement l'amenait : c'est ainsi qu'il fit partie des sections de Morges, de Cossonay, de Lausanne. Il était membre vétérane de la Romande. Partout, son expérience, sa maîtrise en apiculture étaient reconnues et appréciées.

Malheureusement, sous une apparence de force, Louis Henry cachait une faiblesse qui devait briser sa constitution : une tension artérielle trop forte qui lui a imposé un régime débilant. La cruelle faucheuse l'a abattu prématurément, le jour de la St-Louis, jour pour lequel il avait préparé un intéressant marché de sa récolte de l'année.

Louis Henry était puissamment aidé par sa vaillante compagne, à laquelle nous apportons, ainsi qu'à ses enfants, qui vont continuer la tradition paternelle, le témoignage de notre très profonde sympathie.

Au nom des sections de Cossonay, Lausanne et Morges:
A. G.



LA VIE DE NOS SECTIONS

Assemblée de la Fédération jurassienne d'apiculture le dimanche 20 août 1950, à La Neuveville

C'est par un temps splendide que se déroula à La Neuveville cette manifestation apicole. Septante apiculteurs avaient répondu favorablement à l'appel du Comité d'organisation du Pied du Chasseral.

La partie officielle eut lieu dès 9 h. 30 à l'Hôtel du Faucon. Après la lecture du procès-verbal et l'allocation de bienvenue du président de la Fédération jurassienne, on entendit un rapport du caissier. M. Louis Gassmann, instituteur, président de la section du Jura-Nord, présenta ensuite une conférence fort bien documentée sur l'activité de la Fédération et sur des problèmes brûlants relatifs à la lutte contre les maladies des abeilles. Nous donnons ci-après un résumé de ce remarquable travail :

Le 8 juin 1949 est une date fatidique pour nos sections jurassiennes. Elle marque l'application de la mise à Ban du Jura en raison de l'extension de l'aca-